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Abstract (en)
The device has fixed vanes (7) placed opposite to mobile blades of an axial fan in a ventilation nozzle, where the mobile blades drive cooling
fluid e.g. mass of air, toward an element to be cooled across a ventilation nozzle. The fixed vanes have a curved form to transform a component
tangential speed of cooling fluid driven by an axial fan into radial speed of the fluid directed toward the center of the device and into an axial speed
of the fluid directed toward a rotation axis of the fan. The mobile blades are fixed on a central hub (11) at proximal ends. An independent claim is
also included for a generator.

Abstract (fr)
L'invention concerne un dispositif de refroidissement, par exemple pour groupe électrogène, comprenant un ventilateur axial comprenant des
pales mobiles en rotation, aptes à entraîner un fluide de refroidissement, au travers d'une buse de ventilation, vers un élément à refroidir. Selon
l'invention, un tel dispositif de refroidissement comprend des ailettes fixes disposées en regard des pales mobiles dans la buse de ventilation, aptes
à transformer une composante de vitesse tangentielle du fluide de refroidissement entraîné par le ventilateur axial : - d'une part, en une vitesse
radiale du fluide dirigée vers le centre du dispositif de refroidissement, de façon à créer un redressement centripète du flux de fluide ; - d'autre
part, en une vitesse axiale dudit fluide dirigée vers un axe de rotation dudit ventilateur, de façon à obtenir un redressement du flux de fluide dans
une direction axiale. Les ailettes fixes sont reliées à leur extrémté radialement interne par un moyeux dont le diamètre est inférieur au diamètre du
moyeux des pales mobiles.
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